

REMINISCENCIA HISTORICA—
(Viene de la Pág. 5)
fía y de la casa del señor Prescott, segundo jefe del Ferrocarril de Colón a Panamá, bajó el Dr. Amador y juntos nos dirigimos por la Avenida A hacia el cuartel y al llegar a la subida del Paseo llamado de Las Bóvedas, el Dr. Amador subió a la casa de Zachrison que quedaba allí enfrente y nos dijo a Zachrison y a mí: "Procuren localizar al General Huertas y díganle que me urge hablar con él, que venga a verme. Salimos a cumplir la orden y a poco pudimos localizarlo en compañía del Capitán Salazar y aunque el General no salió del paseo de Las Bóvedas, a preguntas de él pudimos darle los informes que nos pedía sobre la entrevista con la orden del Gene-

ral Huertas de que aprehendiéramos a los generales recién llegados. Zachrison subió a su casa a informar al Dr. Amador de lo ocurrido y yo me dirigí a buscar compañeros para cumplir la orden, pero ocurrió que buscando la manera de localizarlos, ví que por la Plaza de Bolívar venían hacia el Cuartel, el General Tovar acompañado de dos personas y pude reconocerlo por sus largas barbas blancas que usaba y por haberlo ya conocido cuando pasó de la estación del ferrocarril hacia la Gobernación al Palacio Presidencial.

Calcúlese mi situación, por lo que resolví regresar en busca del General Huertas para enterarlo de lo que ocurría pero no me fue dable localizarlo desde afuera del cuartel y por mi condición de

enemigo del Batallón que la tropa conocía mi actuación en la guerra civil, no creí prudente entrar, temeroso de infundir desconfianza.

Afortunadamente los generales, que eran siete, no llegaron juntos, sino primero Tovar con dos compañeros por lo que pudo el General Huertas darse cuenta, por la emoción pintada en sus semblantes, que venían buscando refugio en el cuartel y pensó tal vez que habían burlado su orden de apresarlos, pero lo cierto fue que a poco le ordenó al Capitán Salazar que lo acompañara en nuestra entrevista, quien con valor y decisión ejecutó la orden cuando ya el pueblo estaba cerca del cuartel y los condujo entre dos filas de soldados al Cuartel de Policía para entregarlos al Comandante José Fernando Arango. Momentos después me tocó arrestar al Gobernador cerca del Cuartel donde se dirigía y lo conduje también al Cuartel de Policía donde don José Agustín Arango, uno de los jefes del movimiento me ordenó llevarlo custodiado y el Coronel José Agustín Arango J., a la residencia del Dr. Amador. Así terminó la jornada del memorable del 3 de Noviembre de 1903, en la que tomé parte muy activa.

En la mañana del día siguiente, 4 de Noviembre, fui llamado por la Junta Revolucionaria de Gobierno, la que por Decreto N° 1 de 4 de Noviembre de 1903 me nombró Comandante del cañonero Chucuito con instrucciones de salir en compañía del "Almirante Padilla" a perseguir el buque de guerra "Bogotá" que había escapado después de disparar sus cañones contra la ciudad; pero el "Almirante Padilla" demoró en

alistarse y la Junta me dió instrucciones del día 5 de seguir al interior de la República.

He omitido muchos otros episodios que consigno en mis Me-

morias pero el escrito se va extendiendo de manera impropia para la publicación de un diario.

Antonio Alberto Valdés.
Panamá, 2 de Noviembre de 1951.

CAMILO A. PORRAS

Calle Ramón Valdés N° 1—Teléfono 2-3097

Persianas - Abono - Salitre

ALMACEN ZIG ZAG

Ave. Central N° 108 — Tel. 2-3418

Surtido completo de finas Telas. Las mejores en plaza y con precios razonables

CORTESIA

Ricardo González Vásquez

Calle 1ª N° 2 — Teléfono 2-0011

Arquitecto--Contratista

Distribuidores:



WESTINGHOUSE

P E M C O, S. A.

Avenida Central N° 12

Apartado 1432—Panamá, R. de P.—Teléfonos 2-0181 y 2-2099

La Compañía Panameña de Fuerza y Luz

Se complace en felicitar al Pueblo Panameño, en el glorioso día de su independencia y formula votos por el bienestar y prosperidad de la República de Panamá.



COMPAÑIA PANAMEÑA DE FUERZA Y LUZ

F-10

ha sido, es y será siempre un gran factor en el desarrollo y progreso de Panamá.